

Trois événements pour questionner l'utilité du design et transmettre l'esprit des métiers d'art

Pour sa première participation au festival du design français en région Normandie, [Maison Lacmé](#) propose trois événements complémentaires conçus comme des espaces d'expérimentation, de transmission et de réflexion. Ces rendez-vous s'adressent à un large public : enfants, professionnels, curieux, artisans, étudiants. Atelier en plein air, table ronde en ville, conférence en ligne : trois formats, trois lieux, pour explorer autrement l'utilité du design — dans ses usages comme dans ses dimensions sensibles.

Le [festival du design français](#) dans la région Normandie est porté par [Perrine Rousselet](#), designer stratégique, et soutenu par les acteurs institutionnels et design du territoire.

1. Artisans d'art en voyage : crée ton outil imaginaire

Parc de Clères - Dimanche 21 septembre 2025 – Atelier en continu de 10h30 à 12h animé par Magali Tournois et Cécile Tauvel - Entrée libre dans le cadre des Journées du Patrimoine et Fête du Design

Un atelier créatif et sensoriel ouvert aux enfants pour les initier aux gestes des métiers d'art. Les enfants imaginent un outil d'artisan, comme une extension de leur imagination. Une manière simple de faire le lien entre le corps, la main, la matière et l'intention.

2. Faire avec peu : le design comme outil de sobriété

Le 139 puis Esadhar – Le Havre - Jeudi 25 septembre 2025 – de 9h à 12h - [Inscription gratuite ici](#)

Créer sous contrainte, créer quand les ressources manquent... Ce temps de réflexion collective explore la manière dont le design peut devenir un levier de sobriété, de clarté et d'intelligence dans l'usage. Les interventions croisent pratiques numériques, artisanales, éditoriales, et graphiques.

- 9h : Accueil au 139, petit-déjeuner & rencontres
- 9h30 : Table ronde puis dialogue avec le public
- 11h : Visite à l'Esadhar de l'exposition "Messages/Images – Graphisme d'intérêt général"

3. L'utilité poétique : quand le design nous fait du bien

En ligne (Zoom) - Vendredi 26 septembre 2025 – de 13h à 14h - [Inscription gratuite ici](#)

Une heure d'échanges pour penser autrement le mot "utilité". Si certains objets ou services nous touchent, c'est souvent moins pour ce qu'ils résolvent que pour ce qu'ils provoquent : calme, joie, surprise, émerveillement. Cette conférence interroge cette dimension immatérielle du design et sa capacité à soigner, relier, réjouir. Le replay sera disponible ensuite sur les [podcasts Pop in !](#) et [Innover dans le monde de l'art](#) de Lyse de Quillacq.

À propos : Maison Lacmé est une création artistique à quatre mains, fondée par Cécile et Antoine Tauvel. Elle explore les alliances entre artisanat d'art, design et transmission. À travers des œuvres, des podcasts et des événements, Maison Lacmé tisse des liens entre celles et ceux qui créent avec leurs mains et celles et ceux qui cherchent à donner du sens à ce qu'ils font. Ces propositions sont portées par Cécile Tauvel, cofondatrice de Maison Lacmé, riche de son expérience de podcasteuse avec Pop in ! et de plus de dix ans d'entrepreneuriat.



Contact presse : Cécile Tauvel, Maison Lacmé, cecile.tauvel@maison-lacme.fr, 0674448972